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Déclaration de la Suisse 

Adrian Hauri, Représentant permanent adjoint de la Suisse 
 
 

 

 

Monsieur le Président, 

 

Je remercie le Secrétaire général adjoint Lacroix pour son exposé, et je salue la présence de 

la Représentante permanente du Soudan du Sud à la séance.  

 

Depuis notre dernière réunion en décembre, des progrès très limités ont été enregistrés sur la 

voie menant à des élections crédibles et pacifiques. Alors que les Sud-Soudanaises et Sud-

Soudanais aspirent à des élections le plus tôt possible, des interrogations légitimes persistent 

quant à l'état de préparation pour les organiser dans les délais impartis. Nous reconnaissons 

que l’organisation des élections est un processus sud-soudanais et nous encourageons le 

gouvernement à persévérer dans ses efforts pour assurer un processus électoral crédible et 

pacifique. 

J’aimerais réitérer trois priorités à cet égard : 

 

Premièrement, avancer d’urgence la mise en œuvre des critères clés, tels que convenus par 

les parties elles-mêmes. Une meilleure clarté sur le déroulement des élections, ainsi que l’éta-

blissement d’un espace civique et politique libre et sûr, restent la base pour que les élections 

soient crédibles et pacifiques. La participation des femmes est centrale à cet égard. La visite 

des membres du Groupe informel d'experts sur les femmes, la paix et la sécurité, co-présidé 

par la Suisse et les Emirats arabes unis en décembre nous a permis d’identifier des mesures 

prioritaires : la représentation des femmes d'au moins 35 % selon les dispositions de l'accord 

de paix, l’autonomisation des femmes candidates, y inclut dans les zones rurales, et la pré-

vention de la violence sexuelle basée sur le genre et liée au conflit. 

 

Deuxièmement, établir un environnement sûr et sécurisé. La pleine mise en œuvre des dispo-

sitions transitoires de sécurité est essentielle pour des élections sûres. La poursuite des vio-

lences au niveau infranational, mais aussi l'augmentation du recrutement d'enfants sont pré-

occupants. Ceci a été soulevé récemment lors de la réunion conjointe des groupes d’amis sur 

les enfants et les conflits armés à New York et à Juba. Le plan d'action global est un instrument 

clé à cet égard. Il devrait être renouvelé d'urgence en avril. En outre, nous encourageons la 

MINUSS à continuer de prioriser une approche de protection plus mobile et agile afin de ren-

forcer la protection des civils et notamment des enfants. 
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Troisièmement, atténuer la grave situation humanitaire, exacerbée par l'impact accru du conflit 

catastrophique au Soudan sur les pays voisins et la région entière. L'afflux de plus d'un demi-

million de personnes à ce jour risque d’accentuer les tensions économiques, sociales et poli-

tiques existantes. Cela aura un impact sur la participation de la population aux élections. Ainsi, 

le conflit aggrave également l’insécurité alimentaire déjà tendue et exacerbée par les effets du 

changement climatique. Les besoins humanitaires et de protection ne cessent d’augmenter, 

et la situation déjà tendue en raison de la violence persistante dans le pays, risque encore de 

se détériorer. L’accès humanitaire rapide et sans entrave doit être autorisé et facilité. 

 

En outre, l'attaque sur un convoi humanitaire à Jonglei il y a un mois nous rappelle que le 

Soudan du Sud reste l'un des pays les plus dangereux pour ceux qui apportent précisément 

cette aide vitale. Le personnel humanitaire est protégé par le droit international humanitaire et 

ne doit pas être pris pour cible. 

 

Monsieur le Président, 

 

Nous encourageons les parties à entamer un dialogue constructif en vue de parvenir à un 

consensus sur la voie à suivre. Nous partageons des préoccupations quant aux risques pour 

la transition si ces décisions ne sont pas prises de toute urgence. C’est pourquoi nous jugeons 

important que ce Conseil continue d'y accorder l'attention nécessaire et un soutien constructif 

au cours des prochains mois. 

 

J’aimerais réitérer le plein soutien de la Suisse à la MINUSS et à la Taskforce trilatérale qui 

comprend l'ONU, l'Union africaine et l'IGAD, ainsi que notre engagement ferme envers le gou-

vernement et le peuple du Soudan du Sud pour parvenir à une gouvernance démocratique, 

légitime et à une paix durable. 

 

Je vous remercie. 

 

__________________________________________________________________________ 

 

Unofficial translation 

 

Mr. President, 

 

I thank Under-Secretary-General Lacroix for his remarks, and welcome the presence of the 

Permanent Representative of South Sudan to this meeting.  

 

Since our last meeting in December, there has been very limited progress towards credible 

and peaceful elections. While South Sudanese aspire to elections as soon as possible, legiti-

mate concerns remain as to the state of preparedness to organize them as scheduled. We 

recognize that the organization of elections is a South Sudanese process, and we encourage 

the government to persevere in its efforts to ensure a transparent and peaceful electoral pro-

cess. 

 

I would like to reiterate three priorities in this regard: 

 

First, urgent progress is needed in implementing the key benchmarks, as agreed upon by the 

parties themselves. Greater clarity on the electoral procedures, as well as the establishment 

of a free and safe civic and political space are essential for credible and peaceful elections. 

Women's participation is central in this regard. The visit in December by members of the Infor-

mal Expert Group on Women, Peace and Security, co-chaired by Switzerland and the United 
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Arab Emirates, enabled us to identify priority measures: the representation of women of at 

least 35% in accordance with the provisions of the peace agreement, the empowerment of 

women candidates, including in rural areas, and the prevention of gender-based and conflict-

related sexual violence. 

 

Second, to establish a safe and secure environment. Full implementation of the transitional 

security arrangements is essential for safe elections. The continuing violence at sub-national 

level and the increase in child recruitment are worrying. This was raised recently at the joint 

meeting of the Groups of Friends on Children and Armed Conflict in New York and Juba. The 

Global Action Plan is a key instrument in this respect. It should be renewed urgently in April. 

In addition, we encourage UNMISS to continue prioritizing a more mobile and agile protection 

approach to enhance the protection of civilians, in particular children. 

 

 

Third, to alleviate the serious humanitarian situation, exacerbated by the increased impact of 

the catastrophic conflict in Sudan on neighboring countries and the region as a whole. The 

influx of more than half a million people to date is likely to exacerbate existing economic, social 

and political tensions. This will have an impact on people's participation in elections. The con-

flict is also exacerbating already tense food insecurity, exacerbated by the effects of climate 

change. Humanitarian and protection needs are constantly increasing, and the situation, al-

ready tense due to the persistent violence in the country, is likely to deteriorate further. Rapid 

and unhindered humanitarian access must be allowed and facilitated. 

 

Rapid and unhindered humanitarian access must be allowed and facilitated. Moreover, the 

attack on a humanitarian convoy in Jonglei a month ago reminds us that South Sudan remains 

one of the most dangerous countries for those delivering precisely this vital assistance. Hu-

manitarian personnel are protected by international humanitarian law and is not a target. 

 

Mr. President, 

 

We encourage the parties to engage in constructive dialogue with a view to reaching a con-

sensus on the way forward. We share concerns about the risks to the transition if these deci-

sions are not taken as a matter of urgency. That's why we believe it's important for this Council 

to continue to give it the necessary attention and constructive support over the coming months. 

 

I would like to reiterate Switzerland's full support for UNMISS and the Trilateral Taskforce com-

prising the UN, the African Union and IGAD, as well as our firm commitment to the Government 

and people of Southern Sudan in achieving democratic, legitimate governance and lasting 

peace. 

 

I thank you.  

 

 


